

長期浸水対策での孤立者の救助  
救出計画について、10日以内の  
救出の実現性を質問。防災対策  
部長は、長期孤立により市民が  
体調不良を起こす恐れがあると  
して、必要な救出用ボートや人  
員の確保、資機材の整備を進め  
る考えを示した。

◆新計画決定までの西敷地貸出利用について、市民が利用しやすいよう土や芝舗装等を提案。商工観光部長は、現状の碎石敷は変更しないが、市民への貸出利用の周知は強化するとの答弁。

◆災害を誘発しかねない無計画な埋め立て等への規制を求めた。市長は、土地保全条例の改正等

過去最低となつた市議選投票率の向上対策をただした吉永哲也議員に対し、市選挙管理委員会は「期日前投票所を設置していない東部地区の商業施設での開設を検討する」と答弁した。清水おさむ議員は、依然厳しい財政状況と高知競輪や食肉センターなどの赤字事業への今後の対応方針について市長と議論

**西森美和**議員は救急搬送の際  
市民・県民の命の道である北環  
状線一ツ橋エリアの冠水の解消  
を提案。現在の一ツ橋排水機場  
のポンプの増強計画では、最大  
排水量の55%しか能力が発揮さ  
れない問題を指摘し同時に北環  
状線からの雨水幹線への排水機  
能の強化を強く求めました。

清和クラブ  
上下水道事業の経営健全化や  
今後の取組を確認。また、第二  
期を中心市街地活性化に向けた提  
案とともに市長の決意を質した。  
新布師田団地の考え方を質問、  
高台移転の需要を踏まえ市長は  
「新たな産業団地の整備など具  
体的に検討したい」と答弁した。

◆国保問題は3議員が質問し、健康福祉部長が、国保料滞納で無保険の方でも受診が必要なら一旦保険証を交付すると答弁。個人質問にはた、島崎、下元、浜口、細木の各議員が登壇。

メンバーは福島明 和田勝美  
平田文彦、清水おさむ、吉永哲也、横山公大の計7名です。  
私たちちは安全・快適な生活環境の整備や企業活動等へのサポート策の充実に取り組むとともに、市長の行財政運営に対しては議会質問や討論を通じて、その適法性・公正性・透明性・効率性・効果性を厳しくチェックし、評価をしてまいります。

た。また昭和23年3月に制定された高知市歌が、永く市民に愛されるための積極的な普及活動を提言しました。

産業団地の造成は高知市の活力を生むためには欠かせない事業。

市民ケーブル

# 6月定例会を振り返って 会派の意見

づくり条例を踏まえ、部落問題の認識を問い合わせ、インターネットのモニタリング体制強化を求めた。市民協働部長は「ネット上の差別表現等は全国的な課題」とし、不定期のモニタリングを週単位で実施するとした。

◆教員の「働き方」改革での労働時間管理について、持ち帰り残業が把握できないことを追及。長時間労働を教員の自己責任にしない対応を教育長に求めた。

◆迫議員が、日米地位協定の抜本改定を求める陳情に賛成討論。

令和元年の初議会

**新こうち未来**

## 3人会派で再スタート

### 西敷地の利活用は広場として

令和の時代にふさわしい市議会活動をめざし、市民与党の立場で活動していきます。今議会では、氏原嗣志は西敷地問題を川村貞夫は財政危機への対応策を、戸田二郎は生産緑地問題を三者三様に取り上げ、執行部の

新こうち未来